

## Frena su caída la actividad económica; repuntan indicadores compuestos (El Financiero 08/10/09)

Frena su caída la actividad económica; repuntan indicadores compuestos (El Financiero 08/10/09)(Arturo Robles) Jueves, 8 de octubre de 2009 Los indicadores compuestos muestran una evolución favorable de la economía al inicio de la segunda mitad del año, pero el deterioro del empleo, la inestabilidad cambiaria y la baja en el precio del petróleo podrían interrumpir su desempeño, señala el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Índice coincidente marcó 97.8 puntos en julio, 1 por ciento mayor con relación a junio, su segundo aumento mensual consecutivo y su mayor incremento para un bimestre desde marzo-abril de 2008. Advierte que el avance al inicio de la segunda mitad del año muestra que la actividad económica detuvo su caída como resultado de una mejoría en los indicadores de la industria, de la actividad económica mensual y del índice de ventas netas al por menor en establecimientos comerciales. Sin embargo, el sector laboral puede limitar el desplazamiento al alza del ciclo económico considerando el nivel récord que tuvo la tasa de ocupación parcial y desocupación al ubicarse en 6.12 de la PEA, además del ligero incremento del número de asegurados en el IMSS que se reportó en julio con respecto al mes previo. Cifras ajustadas por estacionalidad muestran que en julio la producción industrial subió 2.84 por ciento con relación a junio, su mayor avance mensual desde agosto de 2005. Por su parte, el indicador adelantado se colocó en 108 puntos, superior en 0.2 por ciento en comparación con julio, y aunque significó su segundo mes consecutivo al alza, su crecimiento fue moderado contra un mes antes. Los indicadores que favorecieron el aumento fueron el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores en términos reales, el índice de horas trabajadas en el sector manufacturero, el índice de volumen físico de la producción de la construcción y la reducción en la TIIIE. Mientras, la baja en el precio del petróleo crudo de exportación y un aumento en la paridad cambiaria del peso con el dólar limitaron el desplazamiento positivo del indicador. Eduardo González, analista de Banamex, apuntó que el avance de los indicadores es aún moderado, pero su trayectoria parece respaldar la expectativa de un crecimiento económico en términos trimestrales durante la segunda mitad del año.